

041	UTBM service communication	Le Pays	9 février 2013
		Belfort	soirée de la réussite - CCSRB - General Electric - scolarité - formations - Aude Petit

Forum Une Soirée de la réussite pour mieux préparer l'université

La Soirée de la réussite qui a eu lieu jeudi soir aux Résidences a surtout montré l'importance de la motivation que doivent afficher les étudiants qui entament un cursus universitaire.

Répondant à l'initiative d'Amar Gharbi, animateur du Centre culturel et social des Résidences Bellevue (CCSRB), à Belfort, en charge de l'accompagnement à la scolarité, une centaine de personnes, a assisté jeudi soir au CCSRB à la Soirée de la réussite. Cette initiative reconduite depuis plusieurs années a pour objectif de répondre à travers des expériences et des témoignages aux questions d'orientations professionnelles que se posent les jeunes et notamment ceux des quartiers populaires.

Une quarantaine de lycéens de la cité Follereau, encadrés par Françoise Houillon, proviseure adjointe, et un enseignant ont participé à cette réunion. Olivier Prévôt, directeur de l'Institut universitaire de technologie de Belfort-Montbéliard y est intervenu sur le thème : *Qu'ai-je envie de faire et quelle énergie dois-je y consacrer ?* Une question à laquelle il est difficile de répondre puisque, comme il l'a souligné, « *il est compliqué aujourd'hui d'imaginer quels seront les métiers de demain* ».

Cyril Verna directeur de l'UFR STGI de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard



Les intervenants ont mis l'accent sur la nécessité de travailler avec pugnacité pour faire aboutir un projet personnel.

Photo Hervé Haustete

(UTBM) a tenu pour sa part à souligner que s'il n'y avait pas de barrage à l'accès à l'université, toutes les filières ne permettraient pas d'y suivre n'importe quelle formation. « *Otez-vous de l'idée qu'il est possible de réussir sans travailler* », a-t-il lancé.

De l'aplomb

Aude Petit, responsable des affaires culturelles à l'UTBM lui a succédé pour souligner le rôle majeur d'accompagnement des Cordées de la réussite, dispositif qui est aujourd'hui mis en place dans neuf collèges et lycées de la région. Magali Iwasinta, responsable du recrutement au sein de General Electric, s'est servie de l'exemple de son parcours personnel pour confirmer qu'il est nécessaire de développer très tôt un projet personnel afin de choisir efficacement une filière de formation adaptée à l'emploi souhaité. Jamila Akhazzane, ingénier méthode à General Elec-

tric a confirmé cette vision en rappelant que le travail est la base de toute réussite. Laurène Bourgeois, médecin au centre de santé Léon-Blum, a souligné les contraintes des filières longues avant de donner la parole à Rabah Douaïssia, directeur d'un centre de formation, qui a lui aussi évoqué son parcours personnel pour inciter les jeunes à révéler très tôt leurs ambitions.

Tous les intervenants ont insisté sur l'importance des diplômes mais aussi sur la motivation et le travail qui permettent de s'affranchir de tous les freins à caractère socioculturel qui restent endémiques dans certains quartiers. La note d'humour de cette soirée très studieuse a été apportée par un jeune lycéen expliquant avec beaucoup d'aplomb qu'il saisisait l'occasion de rencontrer une directrice des ressources humaines pour lui remettre une demande de stage en mains propre.

Hervé Haustete